### HACIENDA

## Se acerca la calificación de Moody's a Colombia



En un evento en el que Moody's debatió sobre la actualidad macroeconómica de Latinoamérica, el analista de la calificadora para Colombia, Renzo Merino, advirtió la afectación fiscal que la pandemia generó en el país y agregó que la firma analizará el comportamiento de la economía en lo que resta del año para tomar una decisión sobre la calificación del país, a más tardar, en el primer bimestre de 2021. (JSAR)

### **ENERGÍA**

### Cambios en asignación de contratos petroleros



El presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Armando Zamora, confirmó que la entidad modificó el cronograma del Proceso Permanente de Asignación de Áreas (Ppaa) para la asignación de nuevos contratos petroleros este año. De esta manera, hasta el 30 de septiembre se hará el estudio de documentos v el 27 de noviembre se prevé el inicio de las asignaciones. (JSAR)

### HACIENDA

## Aprueban \$3,5 billones a Metro Ligero en Medellín



El Departamento Nacional de Planeación (DNP). en cabeza de Luis Alberto Rodríguez, anunció que el Conseio Nacional de Política Económica y Social (Conpes) aprobó la financiación del proyecto Metro Ligero de la Avenida 80 en Medellín, el cual tendrá un costo de \$3,54 billones y fue declarado de importancia estratégica por la Nación. Así se aseguró su financiamiento en los próximos nueve años. (JSAR)

# "Podemos respaldar

HACIENDA. EL PRESIDENTE DEL FNG SEÑALÓ QUE CON LA NUEVA AMPLIACIÓN DE TIEMPO SE LOGRARÁ IMPACTAR AL DOBLE DE EMPRESARIOS E INDEPENDIENTES, QUE AL MOMENTO SUMAN 300.000

Parte del plan de reactivación del Gobierno ha sido salvaguardar las finanzas y la liquidez de las empresas, por ello creó líneas de

garantías de crédito, a través del FNG, con las cuales han lo-IN SIDE grado amino-

rar la pérdida del tejido empresarial y de puestos de trabajo, sin embargo, al ir más lento de lo esperado, el Gobierno decidió aumentar este plazo de ayudas y otorgar un mayor número de alivios, con mejores requisitos.

Raúl Buitrago, presidente del FNG explicó en Inside LR que, con esta ampliación, el cupo de respaldo de créditos podría ser hasta de \$40 billones.

#### Con la extensión, ¿en cuánto aumentarán las garantías?

El Gobierno ha tomado la decisión de acompañar a la recuperación de las empresas. El programa 'Unidos por Colombia' tenía como fecha final el 30 de septiembre porque se creía que el confinamiento iba a ser más corto y la reactivación más rápida, sin embargo, está un poco más lenta de lo que se creía. Es muy importante por eso que se extienda el programa para acompañar a los empresarios en respaldar sus necesidades de financiamiento. Estimamos que, a la velocidad que se alcancen los desembolsos, podríamos llegar a junio de 2021 con alrededor de \$25 billones de créditos desembolsados en garantías, pero si se recapacidad apalancamiento adicional se podría llegar hasta \$40 billones,

**EL PERFIL** 

Raúl Buitrago es economista de la U. Nacional con especialización en derecho económico de la U. Externado y master en finanzas de la U. de los Andes. Se ha desempeñado como consultor en derecho económico de empresas privadas y públicas como Cerrejón, GM y Unidad de Planeamiento Minero Energético. Fue asesor del despacho de la ministra Consejera de Presidencia de la República, Jefe de la Oficina de Planeación de la Antv, secretario general de la Alcaldía Mayor de Bogotá, presidente de la junta del Acueducto de Bogotá, gerente de Construcciones Planificadas y hoy preside al Fondo Nacional de Garantías.

\$7,5

GARANTÍAS DE CRÉDITO QUE SE HA DADO A EMPRESARIOS CON LA LÍNEA 'UNIDOS POR COLOMBIA'.



Síganos en: www.larepublica.co Con el informe sobre el déficit de los pro-gramas sociales.

todo depende de cómo reaccionen los sectores económicos.

### ¿A cuántos empresarios se podría beneficiar?

Alafecha, de esos \$25 billones hemos garantizado créditos desembolsados por \$10 billones, \$7,5 billones del programa 'Unidos por Colombia'y \$2,5 billones de las garantías tradicionales que han seguido vigentes, esos \$10 billones se han hecho en 300.000 operaciones de crédito destinadas a trabajadores independientes y empresarios, y la propor-ción es alrededor de 260.000 empresas y 32.000 trabajadores independientes. Podemos estar llegando al doble de beneficiarios. Además, 1,4 millones de empleos han sido protegidos a través de las garantías que emite el FNG.

### Con esta extensión va a haber una nueva capitalización?

El patrimonio anterior de la pandemia era de \$600.000 millones, si sumamos eso con los \$1,3 billones que tenemos en el portafolio, tenemos un patrimonio total de \$1,9 billones, con eso y la capacidad de apalancamiento que tenemos estamos hablando de una capacidad en portafolio del orden de \$25 billones. Si se requiere pasar de eso a los \$40 billones ya hay aprobados \$1,9 billones, si se requirieran recursos adicionales, podría haber tra-

HACIENDA. DPS ACUSA QUE NO ALCANZAN RECURSOS DEL PRESUPUESTO DEL OTRO AÑO

## Hay déficit de \$1,8 billones para los programas sociales en 2021

BOGOTA

La crisis económica por la pandemia creó nuevos programas sociales con el fin de solventar las necesidades de los más vulnerables y, según el Departamento de Prosperidad Social (DPS), al 14 de septiembre, el Gobierno giró \$7,7 billones.

La directora de la entidad, Susana Correa, advirtió ante el Congreso de la República que, para 2021, la necesidad de recursos para los programas de Ingreso Solidario, Jóvenes en Acción (JA), Colombia Mayor (CM), Familias en Acción (FA) y Devolución del IVA, entre otros, aumentará a \$10,52 billones, pero el Ministerio de Hacienda planteó un presupuesto de \$8,73 billones, es decir, "en el proyecto hay un déficit de \$1,83 billones".

"Los recursos asignados para la vigencia de 2021 realmente no son suficientes (...) el Presupuesto aumentó sustancialmente, pero también los programas", comentó.

Específicamente, Correa detalló que "\$1,79 billones corresponden a la inversión y \$51.122 millones a funcionamiento, este último, representado en sentencias, conciliaciones y gastos generales".

El programa con mayor falta de dinero será el de transferencias monetarias en FA y JA, el cual necesita \$3 billones y en la distribución habría \$2.40 billones, lo que se traduce en un déficit de \$614.053 millones.

Continúa la inversión en infraestructura social, con un presupuesto de \$565.000 millones y un déficit de \$543.687 millo-